

# Modificarían trazado del acueducto para Constellation: Sidue

- La Sidue analizan en realizar un nuevo trazado del acueducto para cumplir con nuevas exigencias de capacidad de metros cúbicos

Por Alejandro García



Una segunda vía tiene actualmente la construcción del acueducto del Valle de Mexicali que llevaría agua a la planta de Constellation Brands, ya que un juez federal ordenó la pausa de la obra a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) lo que representa uno obstáculo más para estos trabajos luego de la pausa por problemas en la adquisición de derechos de agua de la empresa estadounidense.

El titular de la Secretaría de Infraestructura y

Desarrollo Urbano del estado (Sidue), Manuel Guevara Morales, explicó que la obra en el ejido Villahermosa ya se encontraba detenida desde hace un par de semana por el tema referido de los derechos de agua, así que no se detuvieron los trabajos por la orden del juez sino que es un motivo más para no seguir con ellos.

El funcionario indicó que en un primer momento la empresa había solicitado un acueducto para transportar 20 millones de metros cúbicos de agua desde el ejido Villahermosa hasta

el ejido El Choropo. Sin embargo, esa cantidad ha ido cambiando, primero a 10 millones hasta llegar a los 7 millones de metros cúbicos que actualmente se manejan.

Ante este escenario confuso Guevara Morales sostuvo que en la Sidue analizan en realizar un nuevo trazado del acueducto para cumplir con nuevas exigencias de capacidad de metros cúbicos. Por lo que se esperaría hasta que Constellation tenga asegurados los derechos de agua para saber en qué condiciones se iniciarán los

trabajos.

De realizarse dicha acción, el funcionario explicó que se tendría que empezar de cero, una nueva licitación de empresa constructora, nuevo proyecto ejecutivo, nuevo manifiesto de impacto ambiental, nuevo trámite de cambio de uso de suelo, y todos los trámites que se requieran. Lo que a su vez significaría, seguramente, pérdidas económicas para la firma estadounidense.

Por otra parte, el lunes, la agencia internacional Fitch Ratings, dijo que las comisiones de agua en el estado de Baja California [A+(mex) Perspectiva Negativa] enfrentan retos importantes relacionados con el abastecimiento de agua en la región, dijo Fitch Ratings.

Los desafíos se centran en mantener sus niveles favorables de cobertura de servicios y eficiencias en un entorno de requerimientos elevados de inversión y actualización tarifaria principalmente con base en la inflación, señaló.

Y por último recordó: La fuente principal de abastecimiento del estado de Baja California es el Río Colorado. Este recorre aproximadamente 2,735 kilómetros y atraviesa siete estados de Estados Unidos. México cuenta con acuerdos bilaterales en materia de agua con EE.UU. que vencen a finales de 2017.

Fitch estará atenta a las negociaciones futuras de estos tratados debido al entorno político incierto. También monitoreará cómo estos tratados nuevos podrían impactar el abastecimiento del agua en el Estado.